

## La paix

Aux bruits des canons, des bombardements et des affrontements meurtriers, faut-il encore espérer la paix ? Les nouvelles que nous recevons d'Ukraine et de Russie nous inquiètent. Même si ce qui nous parvient n'est pas l'exact reflet de la réalité du conflit en cours, nous craignons une escalade qui ne pourra être maîtrisée. Ces informations font partie d'une stratégie de confrontation entre, d'une part, la liberté d'un peuple et, d'autre part, l'annexion d'une partie de son territoire.

Prier pour la paix est une dimension majeure de la foi chrétienne. Nous sommes bien impuissants pour arrêter ce conflit. Nous avons ouvert grandes nos portes aux réfugiés et déplacés. Certains attendent avec patience un retour chez eux. D'autres, souhaitent rester en Occident, Europe ou USA. Avec eux, nous prions pour la paix. Nous pouvons chaque jour prier pour que la raison l'emporte sur la volonté de puissance.

Nous pouvons prier celui que nous appelons le Prince de la Paix, Jésus-Christ. Nous croyons que Dieu peut changer les cœurs. Nous croyons que Dieu peut convertir les ennemis en constructeurs de paix. Nous croyons que Dieu peut transformer les armes en charrues, les fusils en outils de vie et les canons en statues de paix.

Au cours de l'eucharistie, après le Notre Père, nous avons deux prières pour la paix. Chaque fois que je récite la première de ces prières, je pense à ce conflit qui ensanglante l'Europe. Je la cite ici :

*« Délivre-nous de tout mal, Seigneur, et donne la paix à notre temps : soutenus par ta miséricorde, nous serons libérés de tout péché, à l'abri de toute épreuve, nous qui attendons que se réalise cette bienheureuse espérance : l'avènement de Jésus-Christ notre Seigneur. »*

Dans son allocution lors de la réception du prix Charlemagne pour l'Europe, le pape François a indiqué le seul chemin pour résoudre les conflits : le dialogue. Puisse le désir du Pape être entendu pour retrouver les chemins de la paix qui est un bien commun pour toute l'humanité.

† Jean-Luc Bouilleret  
Archevêque de Besançon

